

## ENTREVISTA

Luis Díaz-Cacho Campillo, delegado provincial de Trabajo y Empleo, nos recibe en su despacho del SEPECAM en Ciudad Real. No nos atiende en su mesa de trabajo, sino en una mesa redonda, situada en un rincón del despa-

cho, que es lo más parecido que hemos encontrado a una acogedora mesa de camilla. Antes de ponernos con la

faena hablamos de poesía y, cómo no, de la reciente muerte del ilustre poeta uruguayo Mario Benedetti.

# « El Gobierno de Barreda está muy comprometido con la comarca de Almadén »



Antonio Carmona

**Luis, hablemos del momento actual. De este momento tan crudo que nos está tocando vivir. El SEPECAM parece estar pasando de ser una promotora de empleo con una faceta educativa y de formación a ser una triste "contadora de parados".**

Sí, estamos en un 55,9% de incremento de desempleo desde abril del 2008 con respecto a abril del 2009, lo que implica 16.554 parados más en nuestra provincia. A nivel regional un poquito más y el nivel nacional se encuentra entre la provincia y la región.

**La Junta de Comunidades es la que tiene actualmente la responsabilidad sobre este tema...**

Las competencias activas de empleo están transferidas a Castilla-La Mancha [CLM, en adelante] desde 2003. Entonces se crea el Servicio Público de Empleo. Yo me incorporo el 26 de septiembre de 2003 como director general de Empleo. Desde entonces las cosas han cambiado mucho. En su momento supuso un maravilloso reto, diseñando métodos vanguardistas para el empleo. Se podía experimentar, por-

que estábamos en una situación más bondadosa económicamente hablando. Pero de la noche a la mañana aparecieron visos de signos negativos. Fue en agosto de 2007, aunque a partir de 2008 la caída fue en picado. Estamos, por supuesto, en un contexto de globalización, donde los aspectos financieros son definitivos. Me gustaría dejar muy claro que las trabajadoras y trabajadores no han provocado esta crisis, sino que se trata de una situación mundial debido a una falta de control financiero, afectando a todos los países. Es cierto que en España existe un

desempleo más virulento. ¿Por qué? Sin duda es el resultado de la importancia concedida a un sector como el de la construcción. Ahora estamos pagando el haber basado en ese modelo económico. Creo que debemos

dirigirnos hacia un cambio en

hacia un cambio en el modelo económico, hacia una diversificación empresarial. De hecho en CLM ya nos habíamos puesto en marcha en ese sentido antes de la crisis con sectores como el de la aeronáutica y las energías renovables: somos la primera región de España, superando incluso a Galicia en inversiones sobre energía eólica y solar fotovoltaica.

Seguimos apostando por la industria agroalimentaria de calidad y, he dejado para el final, las tecnologías de la información y la comunicación. Precisamente hoy [por el 18 de mayo] voy a un acto con el presidente Barreda para inaugurar el Centro de Software del Corte Inglés en Miguelurra. Resulta asombroso comprobar la cantidad de puestos de trabajo de calidad que este sector proporciona a estudiantes universitarios de nuestra región para crear un producto que sale a otras regiones de España e incluso al extranjero. Por eso nos estamos preocupando en la formación de nuestros trabajadores para adaptarlos a las nuevas demandas.

**Dicho así, suena de maravilla. Pero el problema lo tiene la persona que ha perdido su empleo.**

Desde las filas socialistas siempre hemos sido pioneros a la hora de afrontar este problema. El presidente Barreda aprobó un paquete de medidas el 17 de mayo de 2008 de casi cuarenta millones de euros. Tenemos que tener muy claro que el desempleo no tiene color político. Zapatero comenzó con un plan de choque muy transparente de reparto de fondos a todas las localidades para, entre otras cosas, llevar a cabo obras y servicios de interés general. Esto ha sido importantísimo como revulsivo con una acogida casi total. Aquí se ha invitado al Partido Popular y a las demás fuerzas políticas y la respuesta del

PP ha sido la callada, la ausencia y el decir no a todo. Ni siquiera se han molestado en sentarse para al menos escuchar de qué se trata. No nos han dado opción a explicarnos. Al contrario, han pedido mi dimisión acusándome de ir "a escondidas" a visitar los municipios para explicar nuestro plan. Se trata, ni más ni menos, de una labor informativa, de que la gente nos vea juntos a los políticos intentando resolver el problema. Desde luego, no es el momento de recortes sociales, ni de reformas laborales. "La caja" está bien gracias a una buena gestión de nuestro Gobierno, por eso ahora podemos permitirnos esto y anunciar, como ya lo ha hecho Zapatero, un nuevo proyecto de fondo local plus. Aquí hay dos actitudes: la nuestra, que consiste en arrimar el hombro y la del PP con la señora De Cospedal a la cabeza. Ellos representan "el no a todo", como lo del aeropuerto. Eso me entristece especialmente. Me entristece pensar la de buenos castellano-manchegos que hay en el PP, que sin embargo anteponen la disciplina de partido a los intereses de nuestra región, como en el tema del transvase, de la tubería manchega y tantos otros.

**Bien, hemos hablado de los planes de Barreda, de Zapatero, de la Diputación. ¿Cómo se coordina todo eso?**

Me consta que la coordinación entre las diferentes instituciones es exquisita. Con fondos estatales se ha procedido, por ejemplo al refuerzo de las oficinas de empleo contratando a quien pueda orientar al desempleado para su formación. Yo presido, junto al subdelegado del Gobierno, la mesa de zonas deprimidas, que es un plan estatal. Junto con la Diputación y la labor de la diputada Jacinta Monroy llevamos a cabo el

diseño de las bases para que pueda escapársenos ningún detalle. Los beneficiarios directos son los ayuntamientos, quienes conocen mejor que nadie a sus parados, a las familias y se preocupan de dar prioridad a las familias con una situación más pre-

caria. Nuestro objetivo es que nadie se quede sin renta y creo que lo estamos consiguiendo. Todos los planes se pusieron en marcha en su momento y parece que ya estamos viendo sus frutos. Abril fue un mes malo, en cuanto a que siempre es malo un mes en el que hay más paro, pero 250 parados más supones un ratio muy bajo

*« Debemos dirigirnos hacia un cambio en el modelo económico, hacia una diversificación empresarial »*

*« Todos los planes que se pusieron en marcha en su momento parece que ya están dejando ver sus frutos »*